
本报12月18日讯(记者 张卫
建) 因为与小区单位存在纠纷，
物业公司收取小区居民取暖费后
没有全部交给热力公司。热力公司
屡次催缴无果后，准备调低小区供
暖温度，直至物业公司将取暖费补
齐。

18日上午，鑫诚热力公司客
户服务部一名张姓负责人告诉记
者，鑫诚热力公司从去年开始与劳
动小区签订供热合同。今年 4 月

份，小区物业管理交由宏烨物业公
司负责，小区居民的供暖费，鑫诚
热力公司也委托宏烨物业代收。

“今年劳动小区共有144户居民集
中供暖，按照当初我们与宏烨物业
公司拟定的供热合同，取暖费应该
在10月22日之前交齐。11月15日，
劳动小区如期供暖。11月29日，宏
烨物业将100户居民的取暖费交
给 我 们 ，4 4 户 的 取 暖 费 共 计
162013 . 84元一直拖着。而据我们
了解，144户居民的取暖费早已全
部交齐。12月6日和15日，我们两
次给宏烨物业下了工作函，敦促他
们将剩余的取暖费交清，并说明如
果在本月18日之前仍未交齐取暖
费，将对整个小区停止供暖。其间，
我们打了很多遍电话，到后来对方

干脆不接了。虽然 12月 9日的时
候，宏烨物业白经理给我们打了欠
条，但之后并没有按时交款。”该负
责人称。

滨州市城市集中供热供用热
力合同规定，用热单位取暖费欠款
超过15日经催要仍不能缴付的，
供热单位有权停止供暖。“虽然我
们在工作函中提到对方在18日交
不清欠款将会给小区停暖，但我们
并不想这么做，毕竟这对小区居民
不公平，但合同条文摆在那里，作
为一家企业，谁来承担我们的损
失。”鑫诚热力公司张姓负责人说。

18日下午，记者来到位于黄
河十二路渤海十六路的劳动小区，
在物业办公室里，一名王姓工作人
员称白经理已经有好几天没有到

物业办公室了。关于取暖费一事，
该工作人员称，小区居民已经将钱
交到了白经理的账户上，但交了多
少户他并不知情。

当天下午，记者电话联系到了
宏烨物业公司白经理。白经理在电
话中称，44户居民的取暖费确实在
她那里，但她这么做也纯属无奈。

“今年4月，我们公司接手劳动小区，
这半年多来投入了大量人力物力，
但到现在垃圾清理费、物业费等仍
没有收起来，加上之前我们投入的
维修费、人员工资等，总额9万余元
的费用仍没有着落。”白经理说，因
为小区难以管理想撤出，去相关部
门协调这些费用，但没有落实下来。

“我也知道取暖费应该交给热力公
司，也许我们的工作存在不到位的

地方，但我们的这部分费用由谁来
承担？”

随后，记者联系到了市人力资
源和社会保障局机关后勤服务中
心一名刘姓负责人，该负责人称自
今年4月小区交由宏烨物业公司
后，小区居民对物业管理不是很满
意，当初和宏烨物业谈的时候说的
也是试运营，并没有签署合同，后
来单位决定更换物业。对白经理提
出的9万多元费用一事，该负责人
表示，事情并不像白经理说的那
样，对于物业的收支情况，他们将
请专业人员进行审计，会根据审计
结果将款项交给物业公司。

18日下午，白经理给本报打
来电话，表示会尽快将热力公司的
欠款交上。

物业扣下取暖费，小区要“降温”
劳动小区物业称，物业费收不齐所以先扣了部分取暖费，并承诺尽快补上欠款
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今日滨州

楼道内挂上10幅书画

社区味儿十足

“楼上楼下几度春，只闻脚步
不见人。而今登门互拜访，满堂和
谐邻里亲。”、“打仗咱是神枪手，下
厨咱是高烹手。老伴快来当助手，
我给老伴露一手。”个性简介的字
体下还配上一幅幅图片：有些是两
位老人手牵手，下面还站着两个手
拿糖葫芦的小孩子；有些是一个满
头银发的老太太和小孩子双膝跪
地一起玩翻绳；有些是老两口一起
做饭，相敬如宾。8幅图文并茂的图
片和2幅书法作品配在一起，看起
来颇有韵味。

这些图片和书法作品就是黄
河二路碧林花园48号楼1单元居
民打造的楼道文化，由业主宋小兴
发动女儿创作而成。征得楼道业主
同意后，他和业主们一起将长期存
放在楼道内外的垃圾一起清理干
净，在社区物业公司的协助下挂上
了一幅幅的画作。

“走廊的设计跟其他楼道都不
一样，是宋师傅和其他业主发起
的，是48号楼1单元的一大特色。”

碧林花园小区物业工作人员告诉
记者。宋小兴告诉记者，现在只有
10幅作品，他还让女儿继续创作了
一些，争取让整个楼道都挂上这些
看起来有社区味道的图片。

存下一斤多重夜来香籽

为来年楼前种花做准备

附近居民告诉记者，每到春
天，宋小兴就会和几个业主一起
将夜来香的种子撒在绿化带上。
夏天杂草丛生的时候，宋小兴还
和其他业主一起将绿化带上的
杂草清理干净，“晚上，我们坐在
石凳上聊天，风一吹，闻起来香
喷喷的。”宋小兴说，像这样和业

主一起亲手撒下夜来香籽的习
惯已经保持了两年了，成熟后的
夜来香籽落在地上来年会再发
芽，业主自己也会收藏一部分，
等待来年播种。这样下来，夜来
香的种植规模也在不断扩大。

“光自己楼前有花香还远远不
够，今年我存下了一斤多重的夜来
香籽，等来年和业主们一起撒在更
多的绿化带上，让大家都感受到花
香。”宋小兴说。

树上晾被会伤害树木

倡议建成两处晾被架

为方便业主歇息，宋小兴还提
议物业在楼前设石凳石桌，大家既

可歇脚，又可在夏天聚在一起聊天
打牌，更能体会社区居民之间的人
情味。

宋小兴在平时生活中发现，
居民为了晾衣晾被，都将楼道门
口的栏杆当成了晾被架，既不美
观也不方便，更有些无处晾被的
居民在绿化树木之间栓起绳子，
充当晾衣绳。“我做过绿化工作
人员，知道这种做法对树木有损
坏，时间一长，绿化带肯定也会
受影响。”宋小兴就为此事找到
社区物业上的工作人员，申请在
楼前设立晾被架。

今年五月份，社区物业将晾被
架建立起来，居民晒被晾衣不踏入
绿化带就可方便完成。

楼道内挂书画，办起文化长廊
滨南社区碧林花园小区宋小兴打造“楼道文化”，让楼道不再单调
文/片 本报记者 于荣花 本报通讯员 雷莉

沾化李先生：
我是沾化县大高镇的，

侄子前段时间被查出患有
白血病，今年刚16岁，我想
问问能办理什么救助啊？

“小鱼儿”社区：
如果符合救助条件，

可以向所在镇的民政所申
请大病救助或者慈善救
助 ，首 先 要 写 个 救 助 申
请，附上住院的单据等证
明，交给你们镇所属的民
政所就可以了。

(记者 王泽云 整理)

大成尚品小区居民：
我想问一下小区要从

混水站敷设供暖管道，产生
的费用应由谁来出？
记者“小鱼儿”：

记者从热力公司了解
到，此项费用的支付并无明
确规定，一般由小区物业和
业主协商承担，部分单位宿
舍由单位承担。

(记者 于荣花 整理)

您见过小区楼道里居民
亲手绘制的画作吗？今年4月
份以来，碧林花园小区居民宋
小兴倡议其他业主将楼道内
外的堆积垃圾清扫干净，并让
擅长书画的女儿亲手创作了
一系列有关邻里团结的书画
作品，让原本普通的楼道变得
韵味十足。

宋宋小小兴兴和和他他发发起起设设计计楼楼道道文文化化。。
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